



Bismarck



Biarritz

L'entrevue de Napoléon III et Bismarck à Biarritz

1862 18 Septembre Bismarck devient ministre-président du royaume de Prusse, il sera chancelier de la fédération d'Allemagne du Nord de 1867 à 1871, puis chancelier du nouvel empire allemand de 1871 à 1890.

Dès son arrivée au pouvoir, il souhaite réduire la puissance autrichienne. Pour cela, il réorganise l'armée prussienne et attend l'occasion d'entrer en conflit avec l'Autriche, mais, pour réussir, il a besoin de la neutralité de la France et de l'Italie.

1865 du 3 au 11 Octobre, sous prétexte de tourisme, il rencontre seul à seul l'empereur français.

Napoléon III, favorable à l'unité allemande, laisse entendre à Bismarck qu'il ne s'opposera pas aux ambitions de la Prusse et s'offre de servir d'intermédiaire entre cette dernière et l'Italie.

1866 3 Juillet à Sadowa en Bohême, les Prussiens écrasent les Autrichiens. François-Joseph demande la médiation de la France, mais Napoléon III ne réagit pas et la Prusse annexe les états allemands situés au nord du Main.

Napoléon III présente à Bismarck, mais trop tard plusieurs requêtes qui seront dénommées «les pourboires de Sadowa» :

- les territoires bavarois et hessois sur la rive gauche du Rhin
- la cession du Luxembourg et l'annexion de la Belgique

1867 Mai conférence internationale de Londres: le Luxembourg devient un territoire neutre.